

## Gaceta de Mallorca

**Sociedad anónima**  
Siendo bastantes los accionistas, sobre todo de los que residen en los pueblos, que nos han escrito manifestándonos que, por falta de ocasión, no han podido pasar por esta Administración para efectuar el pago del segundo dividendo pasivo, el Consejo de Administración ha acordado prorrogar el cobro de dicho dividendo en el domicilio social (Conquistador 25) hasta el día 30 del próximo mes de Junio.  
Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos accionistas que aun no han podido hacer efectivo el expresado dividendo.

## Los católicos y la vida pública

Entre los católicos que merecen el título de *militantes*, por tomar parte activa en la vida pública o sea en la acción política y social, podrían establecerse dos categorías, que acaban de explicar el porqué de la esterilidad de la acción católica en los países en donde dominan los militantes que llamaremos por sentimiento de *deber pasivo*, sobre los militantes que se podrían llamar por sentimiento de *derecho activo*.

Los católicos militantes por sentimiento de *deber pasivo* son los que, á haber de seguir el sentimiento propio, formarían en las filas de aquellas buenas personas de su casa, á que hablabamos en otro artículo (1); pero que, impulsados por los repetidos mandatos de los jefes de la Iglesia, quienes piden el auxilio de sus hijos ante los ataques del laicismo anti-religioso salen á la palestra de la vida pública, limitándose empero á lo que ellos creen ser lo necesario, ó sea á defender, no siempre con buena táctica, los derechos de la Iglesia, sin preocuparse en lo más mínimo de los demás aspectos de la cosa pública, y apareciendo de consiguiente absolutamente indiferentes por los derechos del pueblo trabajador.

Es claro que tales católicos militantes están condenados á un fracaso siempre seguro, por la sencilla razón de que descurriendo los intereses populares, se privan de todo ambiente de opinión, base de la vida pública moderna.

Como pueden esperar el apoyo del pueblo, los que sólo toman cartas en la política y en la acción social, cuando se trata de asuntos eclesiásticos, y se desentienden de lo que directamente pertenece al bienestar del pueblo?

Los verdaderos católicos militantes son aquellos que toman parte en la vida pública bajo todos sus aspectos, porque tienen vivo y consciente el sentimiento cívico, y son celosos del cumplimiento de sus derechos de ciudadanos; son aquellos que, á semejanza de San Pablo, al lado del honor de ser cristianos, no renuncian á la dignidad de ciudadanos, y que con el mismo valor confiesan su fé, que invocan su ciudadanía; *cives romanus sum*.

Esos católicos militantes se preocupan por todos los intereses del pueblo, y con esto se crean ambiente de opinión, siendo los únicos que pueden trabajar, luego, con provecho, por los derechos de la Iglesia.

Hasta que la llamada mayoría católica, no se componga de esta última clase de católicos, militantes por sentimiento de los derechos cívicos, no será mayoría *dinámica* sino simplemente numérica, *inerte*; y nuestro fatal destino será la derrota, el perpetuo fracaso.

## Los círculos católicos de obreros en Alemania

La Federación de los Círculos católicos de obreros de Alemania, cuya oficina central se halla en Berlín, ha celebrado recientemente su décima

Asamblea plenaria, en la que se han dado á conocer los datos estadísticos referentes al último año. De ellos se deduce que la institución de los Círculos de obreros ha progresado extraordinariamente desde 1900, época de su organización, y es de esperar que este feliz desenvolvimiento siga en lo sucesivo.

He aquí las cifras:

En 1900 había 64 Círculos con 14000 socios
1902 — 159 — — 21000 —
1904 — 336 — — 46000 —
1906 — 680 — — 92000 —
1907 — 830 — — 110000 —

Los ingresos de la Federación en el pasado año ascendieron á 663.574 marcos, y los gastos á 445.176. El periódico órgano de la Federación alcanza actualmente una tirada de 115.000 ejemplares.

Conviene advertir, y esto para nosotros tiene una importancia inmensa, que desde el primer momento los católicos alemanes procuraron dar á sus Círculos de obreros un carácter sindical, y esta tal vez sea la causa principal de su progreso. Los Círculos alemanes son un elemento de importancia en la vida del trabajo, con el que han de contar, así los patronos, como los obreros; frecuentemente intervienen en los asuntos fabriles é industriales, en las huelgas, en las informaciones oficiales ó científicas, etc. En el año pasado, la Federación sometió al Tribunal de arbitraje 595 asuntos, de los cuales, por cierto, 552 tuvieron solución satisfactoria para los obreros asociados.

Como ejemplo consolador y como enseñanza, es útil llamar la atención de los católicos españoles sobre estos hechos, porque aquí solemos pecar de idealistas y candorosos, fiando mucho en las palabras y haciendo poca cuenta de las obras, y francamente, ya es hora de que, cogidas las antiguas armas de la audante caballería, pensemos un poco en la realidad.

## Notas de Arte

### El Gradual de la edición Vaticana

El nuevo *Gradual*, con verdadera impaciencia deseado ha salido oficialmente de las prensas del Vaticano en día bien señalado, la fiesta de San Gregorio el Magno. El 12 de Marzo, en efecto, le fué presentado al Soberano Pontífice por el Reverendísimo Dom Pothier, y no hay que decir la alegría con que el Santo Padre recibió el primer ejemplar del gradual Romano á cuya publicación se ha dedicado un estudio persistente, que ha durado no menos de cuatro años. Quiso inaugurarla inmediatamente, según ha comunicado una persona que asistió á esa memorable audiencia: Pío X abrió el libro al azar, casualmente en el suplemento *pro aliquibus locis*, en la fiesta de Nuestra Señora de Lourdes, de la cual entonó con voz clara y afinada el introito, anotado sobre antiguas fórmulas por Dom Pothier. Entretanto acerca de los detalles de la edición con el Presidente de la Comisión pontificia, al cual entregó, como testimonio especial, mientras prepara una más alta recompensa, una medalla de oro, expresando su alegría y su contento por la feliz terminación del trabajo de los correctores, decidiendo otorgar, además, á los colaboradores laicos del *Gradual*, los profesores de canto gregoriano en las Universidades de Friburgo y de París, los señores Wagner, y Gastoné, la cruz de Comendador de la Orden de San Gregorio. La distinción otorgada á los dos gregorianistas mencionados, prueba la importancia que Pío X da á la restauración del canto litúrgico sobre bases sólidas y científicamente verdaderas, y el reconocimiento oficial de los principios que han de guiar á todos en su aplicación. El primer volumen de la edición vaticana presentase, pues, bajo los auspicios más favorables, que avoloran más y más los testimonios halagadores de la paternal autoridad del Santo Padre.

El *Gradual* no es una edición particular, bien se comprende, ó una publicación fortuita destinada á preparar una restauración más ó menos lejana. Es una publicación definitiva en la cual los recursos más completos de investigación científica han sido puestos en evidencia para servicio del arte práctico. Si más tarde nuevos descubrimientos ó más minuciosas investigaciones exigen algunas correcciones, éstas no atentarian al fondo de lo publicado como no podrán atentar alguna que otra nota que haya podido esca. arse á la diligencia y á la escrupulosidad investigadora de los revisores.

El *Gradual* no es, como han podido creer algunos, una edición pura y simple del *Gradual* publicado por Dom Pothier en la edición de Solesmes. Las fuentes del trabajo actual provienen de lejos, y el mismo ilustre gregorianista benedictino ha revisado sus propias composiciones ó sus oportunas adaptaciones de antiguas

fórmulas, á fin de armonizarlas con el conjunto del volumen. No se trataba, tampoco, de la publicación de un *Corpus* destinado á los sabios y á las bibliotecas, sino de un libro de interés corriente. Por esto es á la vez una obra antigua y de tradición, no la publicación ó la exhumación de un libro olvidado sino la realidad siempre viva del «acto» litúrgico en todo lo que tiene de más primitivo y más moderno.

Esto no es decir que bajo pretexto de la evolución que ha modificado la ordenación general de los libros litúrgicos se hayan alterado las melodías. El trabajo de los revisores se ha dedicado, precisamente, á restituir á su primitiva forma auténtica todos los cantos del libro litúrgico. ¿Cómo se ha realizado tan impropia labor? Estableciendo, primeramente, una copia conforme á la edición del gradual solesmitano (1895), teniendo en cuenta los documentos nuevos recogidos en él; por los monjes benedictinos, sus hermanos de religión (bien conocidos son los trabajos realizados y los frutos recogidos por los benedictinos que han recorrido toda España para ofrecer documentación ignorada á Dom Pothier) y por sus colaboradores: de esta primera copia se sacó una prueba que se envió á todas las personas que forman parte de la Comisión. Este texto provisional, fué pasado por el alambicador de la crítica, robustecido ó desmantelado por observaciones precisas, sometido á una confrontación inexorable de manuscritos procedentes de diversos países y de las mejores épocas; llegando á establecerse las diferentes opiniones una vez centralizadas en Roma. Una segunda y hasta una tercera prueba fué sometida á los consultores cuando se manifestaba una duda ó daba lugar á nuevo esclarecimiento. Las últimas impurezas que pudieran haber subsistido fueron sometidas, finalmente, á nueva revisión de conjunto antes de la tirada definitiva. Bajo el punto de vista de la corrección y de la autenticidad, el *Gradual* publicado ofrece la mayor suma de garantías, y de tamodo se presenta que pueda satisfacer así á los críticos más difíciles como á los artistas más delicados.

Ya se sabía que el trabajo de expurgación y de reintegración había sido dirigido no sólo á las melodías gregorianas sino á los textos menos perfectos, á las partes de una frase ó de una frase entera. Correctores inhábiles ó poco afortunados habían sustituido algunas veces al texto primitivo (tomado de la *Vetus Italia* ó de versiones análogas) el texto más reciente de la Vulgata. Cada vez que esto tenía cierta importancia para el canto, se han reintegrado á la melodía las palabras primitivas. Por ejemplo en una de las más bellas antífonas del rezo del Miércoles de Ceniza se había transformado el texto empleándolo en esta forma y así se halla en el bellísimo *motete* que sobre dicho texto escribió el famoso maestro sevillano Cristóbal de Morales, *Cantor* de la capilla pontificia antes de la época de Palestrina. *Inter vestibulum et altare plorabunt sacerdotes ministri Domini, et dicent* etc. El texto empleado ha sido reintegrado así: *Juxta vestibulum et altare plorabunt sacerdotes et levitæ ministri Domini, et dicent* etc. El que se empleaba, diciendo: *Parce Domine, parce populo tuo, et ne claudas ora canentium te, Domine, appare, ahora, en esta forma: Parce Domine, parce populo tuo, et ne dissipet ora clamantium ad te Domine.*

Bien conocidas son las quejas de los buenos liturgistas contra las reformas realizadas en el siglo XVIII en los textos himnódicos bajo el pretexto de la prosodia clásica. En el *O crux ave* se encontrará, ahora, de nuevo, *Auge piis justitiam. — Reisque dona veniam. El Veni creator Spiritus* ha sido reintegrado, desapareciendo aquellas sílabas suplementarias que afeaban algunas estrofas.

El *Gradual*, en suma, se recomienda tanto por las páginas inéditas que en él se publican cuanto por las correcciones que se han hecho á los cantos más usados en la liturgia. Encabeza la edición el decreto de siete de Agosto de 1907 en el cual se recuerdan y confirman los de 11 y 14 de Agosto de 1905, ordenando que la edición ahora publicada es la auténtica y típica. A tal fin, se ordena en el decreto el uso imprescindible del nuevo *Gradual* y que ninguna de las ediciones hasta lo presente toleradas por cierto tiempo, pueda substituir bajo ningún concepto la edición, típica y estrictamente definitiva.

F. PEDRELL

## Los sinsabores de Barbichard

Desde la más tierna infancia, Barbichard conoció que sus afecciones le inclinaban al arte que ilustraron Rafael y Velazquez; muy tierno aun y cogiendo los pedazos de carbón que podía al carbonero de la esquina, llenaba las paredes de figuras que un pintor incoherente no hubiera desdenado firmar. Orgullosos por el talento del niño, sus padres, bravos zapateros remendones, no quisieron contrariar su vocación, y cuando fué mayor le dejaron abrazar la carrera artística.

Barbichard no concurre á la Escuela de Bellas Artes: ¡la Escuela! ¡bah! allí se pierde la originalidad; los maestros ya son cosa anticuada. A Barbichard no le gustaban los preceptores: era independiente é independiente quería continuar.

Instaló su taller en un quinto piso del cerrillo de Montmartre y se dedicó al paisaje. Sentía preferencias por la escuela impresionista; copió la naturaleza, no servilmente, sino corrigiéndola. Un artista debe conservar su personalidad propia.

Inundó los escaparates de las tiendas de cuadros y las exposiciones libres, con paisajes, en los cuales, sobre prados de color violeta, se erguían árboles rosados que se destacaban de un cielo amarillo. ¡Oh! no; no copiaba servilmente la naturaleza; la embellecía. Al principio, sus cuadros llamaron la atención de los curiosos; provocando su risa; pero no se vendían y volvían todos al taller de su autor.

—Imbeciles, decía Barbichard, hablando del público; no lo comprenden; es demasiado bueno para ellos. Abandonó la escuela impresionista y enarbó el estandarte del simbolismo.

El símbolo, se dijo; no hay más allá. Y para representar el pudor no pintaba más que una hoja de parra; para representar la caja de Pandora, dibujaba un cuartel de gendarmes.

¡Oh! ¡el símbolo! El público continuaba riendo, pero no compraba nada; Barbichard era demasiado para él; renunció, pues, al símbolo y abordó el género religioso.

Pintó un cuadro de grandes dimensiones para el Salón: «Las tentaciones de San Antonio», en el cual los tentadores del Santo tenían el hocico de color de rosa, las orejas de color de limón y las colas verdes, en forma de tirabuzón, del más cómico aspecto.

El jurado rechazó aquella obra maestra. Barbichard dirigió su pincel hacia el género histórico. Pintó una escena de orgía en la Torre de Nesle. Con lamentable obstinación, el jurado rechazó la obra maestra presentada á su dictamen.

—¡Qué imbeciles! ¡qué tontos! decía Barbichard. El grande arte no alimentaba á su adepto, al contrario, y Barbichard, cansado de privaciones, se dedicó á hacer hegocio, como tantos otros; se lanzó al retrato. Condescendió á rebajarse, mediante pago, á reproducir las facciones de los infames burgueses que trabajaban han reunido con qué comprar su imagen; parecido garantizado, hasta el de las manos.

En esta nueva vía, Barbichard conservó su independencia y no se cuidó poco ni mucho del parecido. Pintaba tal como sentía, pues el modelo no era más que un pretexto. Sus retratos no recordaban en nada las abotagadas caras de los confiteros retirados que se confiaban á su pincel.

Cuando se atrevían á quejarse, Barbichard les contestaba con desprecio. —¿Es que me toma usted por un fotógrafo? —Trataba de hacer comprender á aquellos cerebros obtusos la diferencia que hay entre un retrato y una fotografía: un retrato refleja el alma del artista.

—Como el perro es tan lindo! exclamó Barbichard, amostazado.

—¡Insolente! Respete usted mis canas, ya que no quiere respetar á mi perro.

Barbichard con mucha dignidad reclamó los cien francos; pero la vieja no quiso escucharle y rechazó el retrato.

Decididamente la profesión de retratista era muy desagradable. Barbichard demandó á su cliente ante el juez municipal.

La señora anciana, el perro y el cuadro comparecieron ante el magistrado, quien, aunque halló la pintura execrable, se vió muy perplejo.

En vano habló de un arreglo amistoso, pero la vieja no quería el cuadro por ningún precio.

Barbichard propuso una solución, remedio de la antigüedad: —Cuando Apolo, dijo, retrató á Bufecalo, el caballo de Alejandro Magno, el conquistador quiso asegurarse del valor de la obra del maestro, é hizo comparecer una yegua que puso delante del cuadro. Al ver el caballo, lanzó en seguida un relincho, y Alejandro pagó el precio convenido.

Pido, pues, señor juez que imite usted á Alejandro.

El juez accedió á lo solicitado por el pintor, y quedó convenido que al día siguiente comparecerían las partes en su presencia, y que sería llamado un perro á zanjar la cuestión: si reconocía á su semejante, la vieja se quedaría el cuadro, pagándolo.

Tuvo efecto la confrontación. Fué de las más emocionantes. El juez se había llevado el perro de un amigo suyo. Colocado delante del retrato, el perro de la raza canina lo olió un poco con aire de conoedor; de repente enderezó las orejas, meneó alegremente la cola y, sin duda para completar su inspección, pasó detrás del cuadro.

—¿Ve usted? dijo Barbichard, triunfante. El perro me da la razón. —Iba el juez á sentenciar en su favor, cuando la vieja, desconfiada, hizo dar vuelta al cuadro y vieron, diestramente disimulado detrás de la tela, un pedazo de morcilla.

Confundido Barbichard, tuvo que quedarse por su cuenta el retrato de Zizi.

Ahora sirve de muestra para un esquilador de perros. Después de esta prueba, Barbichard comprendió que estaba perdido. Abandonó la pintura y se hizo... [fotógrafo]

En la calle H... hay un rótulo redactado así: —Fotografía Barbichard. Retratos desde seis pesetas la docena. Precios económicos para militares sin graduación.

Prima excepcional —A todo comprador de una docena de retratos tarjeta, se le regalarán las obras de Jorge Ohnet y un reloj despertador.

EUGENIO FOURRIER.

(Para la GACETA)

de pan de Macé, que Vd. me indicó como peligroso para la educación de nuestros hijos, será retirado de la biblioteca escolástica. Os doy gracias de haberme avisado y os ruego aceptéis mi reconocimiento etc. etc.

¿Qué diablos podía haber de peligroso, en esa *Historia de un bocado de pan*, que hemos leído todos?

Descaves buscó y encontró. Juan Macé no era ningún clerical, muy al revés: gozaba de las antipatías de los curas, pero... tenía la debilidad de creer en Dios. En la introducción de esa pobre *Historia de un bocado de pan*, que, por denuncia paterna, el alcalde de Alfortville condenó al destierro de las escuelas, Macé había tenido la honrada ocurrencia de escribir: «Aprender es el deber de todos, no sólo por el placer de la curiosidad satisfecha y por la vanidad de llamarse sabios, sino porque á medida que uno aprende más se acerca al ideal que Dios ha fijado al hombre; y cuando se camina docilmente por el sendero que Dios mismo nos ha trazado, uno se hace precisamente mejor». Y por si esto no bastaba, el inucato escribió en la última página del libro: «Id y comed en paz; pero no os olvidéis de alimentar también aquella otra parte de vuestro ser que es la principal y que os hace ascender hasta Dios».

¡Dios! Dios! el padre del escolar —observa Descaves— no ha visto más que esta palabra: Dios; y enseguida se ha alarmado, y la municipalidad no ha podido menos de alarmarse con él...

Grotesco... diréis. Ciertamente, grotesco es el tal padre y no me mos el alcalde. Pero todo hace ver los progresos que va haciendo el jacobinismo.

Antes, si no se insistía mucho, se podía nombrar á Dios; hoy ya no se puede escribir tal nombre. Al *perro* que á tal se atreve, se le destierra de la escuela en nombre de la pedagogía.

A esto conduce la escuela neutral! VOLKSMANN.

## AGRICOLAS

## EL ANIS

Muy apreciada y útil para usos industriales es la planta del anís, que se da mucho mejor en España que en Italia (Sicilia), Francia y Alemania, donde se cultiva, y en Turquía donde crece naturalmente.

Las provincias de Mediodía y Levante de nuestra Península es donde se produce mejor, pero en casi toda se puede sembrar y obtener beneficios.

Quiere el anís tierras ligeras, arenosas y exposiciones al Mediodía, siendo perjudicial los frios y la demasiada humedad, y como quiera que en España abundan los terrenos que la planta prefiere, de aquí lo dicho de que se puede fácilmente cultivar.

Para preparar el terreno se ha de mullir bien, ya con arado, ya con azada, y se procede á la siembra del 15 de Abril al 15 de Mayo, haciendo ésta á voleo, mezclando la semilla con tierra acribada para que las plantas no estén espesas; al preparar la tierra la primera labor conviene sea profunda, las demás superficiales, con poca profundidad los surcos sobre los que se siembre, pero bastante unidos ó juntos, cubriendo la simiente con un rastro de un madero fuerte sin fardamento alguno de ramas ni clavos.

Cuando ya las plantas estén algo crecidas, se deben escardar y aclararlas; están algunas espesas, para que se desarrollen mejor, debiendo darse tantas escardas cuantas sean necesarias á conservar la tierra limpia de hierbas.

En Agosto deben recogerse las matas, según se vea van madurando, y antes que maduren y se sequen para evitar se desgranen, haciendo cuantas veces sea necesario el recogido, que en lo que se lleva á las eras para sacudirlas contra un madero, no de otro modo, cogiendo la semilla en mantas, cribándola y limpiándola después, antes de ponerla en los envases.

Para cada fanega de tierra de 500 estaduales se calcula es bastante media arroba de anís para sembrarla. El anís lo utilizan para destilación de aguardientes, para medicamentos, para coquearías, panaderías, repostería, perfumería y otros varios usos. La producción en buenas condiciones se puede calcular en unos 700 kilogramos de semilla por hectárea, pesando el hectolitro de grano de anís unos 30 Kilogramos, poco más ó menos. Los precios varían, pagándose las buenas clases de 110 á 150 francos el quintal métrico, y otras veces á 60 francos. Los últimos precios han sido unos 36 pesetas por hectolitro, ó sean 103 pesetas por quintal métrico. Se exporta para Francia, Holanda, Portugal, Inglaterra, Suecia y Alemania. La planta es anual, y se cree originaria de Egipto. La raíz es blanca, sus tallos miden unos 0,30 á 0,40 centímetros, son derechos y ramosos; la florescencia es en pequeñas umbelas con florecillas blancas, y los granos ovoides, estrizados en su longitud, de color gris verdoso, arrojando olor aromático. Los análisis, según Mr. Brande, contienen estearina, resina, malato de cal y de potasa, aceite graso y volátil, goma y sales inorgánicas.

El aceite de anís es volátil, con ligero color amarillento, cristaliza a más de 10°, y no se pone líquido hasta más de 17°.

Dicen que esta planta era cultivada en los tiempos de Dioscorides, y pertenecía a las plantas que llamaban mayores, y que se introdujo en Europa en 1557. Su nombre científico es *Pimpinella anisum*, de Linneo, especie de la familia de las Umbelíferas, procedente de país cálido y algún tanto seco, prefiere los terrenos que estén en esas mismas condiciones.

Hoy el comercio lo mezcla con el polvo y residuos de la trilla y sacudido de la planta, y hasta con cicuta, hinojo y otros granos parecidos, todo bien mezclado.

Siendo muy conocida la tal planta, no quiero hacer más indicaciones.

CASIMIRO LÓPEZ OLARTE.

hoy peregrinando entre las tribus y predicando la guerra santa contra los europeos, contra los ingleses especialmente.

**Exposición franco-inglesa**

Se están preparando grandes festejos y una ceremonia magnífica para la inauguración de la Exposición franco-británica, acto que se celebrará el próximo jueves, estando presentes los príncipes de Gales.

Después de la inauguración, el príncipe presenciará el desfile de tres mil atletas en el «stadium» que se ha construido para la celebración de juegos olímpicos.

**El Palacio de las Repúblicas**

El Presidente Roosevelt ha colocado

Se acordó que dicho dictamen quedara sobre la mesa.

**Extracto de los acuerdos**

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de marzo último.

**Oficio del Sr. Gobernador**

Se leyó el oficio del Sr. Gobernador pidiendo que se designe el arquitecto que ha de formar parte de la Junta Consultiva de Teatros de esta provincia.

Se acordó nombrar para formar parte de dicha Junta al Sr. Arquitecto Municipal.

**Sobre un deslinde**

Se procedió a la lectura de otro oficio del Alcalde de Lluchmayor encareciendo que se proceda al deslinde de los términos de Palma y de dicho pueblo en el punto denominado el Torrente des Jueus ó caserío del arenal ó d'es Republicans.

A propuesta del señor Alcalde se acordó contestar que se tramitará el asunto, puesto que igual interés tiene el Ayuntamiento de Palma que el de Lluchmayor en que se proceda al pronto deslinde de dichos términos.

**Las próximas fiestas**

Se enteraron los señores concejales de un oficio del Fomento del Turismo participando haber desistido en este año de organizar Fiestas y Fiestas rogando el apoyo del Ayuntamiento para las fiestas que trata de llevar a cabo el Círculo de Bellas Artes.

**Varios dictámenes**

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo al Ayuntamiento el traspaso de varios barrios de la limpieza pública.

**Abono de gratificación**

Se dió lectura a un dictamen de la Comisión de Fomento sobre abono de gratificación al Director del Campo de juegos escolares don Eusebio Ferrer y Matayna.

El Ayuntamiento acordó aprobar dicho dictamen.

**Ritas en el padrón**

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos a don Mateo Amorós y a su esposa doña Bárbara Esteva.

**Reparaciones y permisos**

Se aprobó una relación de pequeñas reparaciones y la distribución de fondos para el presente mes de la sección de Ensanche.

Se concedieron también varios permisos para obras particulares.

**Gastos**

Se leyó un dictamen de la Comisión de Hacienda sobre la gratificación para los gastos imprevistos de las fiestas del Centenario del Rey D. Jaime I, inauguración del laboratorio y reparación de mesas y bancos de las escuelas.

Dicho dictamen quedó aprobado.

**Sobre carruajes de lujo**

Se dió lectura a un dictamen, quedando aprobado, conteniendo una relación de las resoluciones sobre carruajes de lujo.

Se enteraron los señores concejales de otro dictamen sobre alteraciones de contribuyentes por carruajes de lujo.

**Sobre la plaza-mercado**

Se procedió a la lectura de la instancia de D. José Cortés solicitando autorización para presentar al Ayuntamiento planos, memoria y presupuesto de un proyecto de urbanización de la Plaza de Abastos y construcción de un mercado de hierro, y otra del mismo acompañando los planos, memoria y presupuesto expresados en la anterior instancia.

El Sr. Alcalde usó de la palabra diciendo, que habiendo esta segunda instancia aclaratoria: hecho desaparecer la disparidad de criterios que sobre el asunto ocasionó la primera, lo que procedía era tomar un acuerdo sobre el asunto.

El Sr. Calvet declaró que quien debe estudiar el asunto es el Ministro de la Gobernación, pues a él corresponde antes que nadie.

El Sr. García Orell manifestó que su opinión en el asunto era que el Ayuntamiento no podía admitir los proyectos presentados por el Sr. Cortés, puesto que hay vigente una Ley de Obras que dice, que las Corporaciones Municipales no podrán admitir proyectos de obras que destruyan acuerdos ya tomados, y el Ayuntamiento de Palma ya tiene acordado quitar la Plaza de Abastos del sitio en que está actualmente.

El Sr. Martí suplicó que se leyera las disposiciones que hacen referencia a los derechos que adquieren los particulares en casos iguales ó parecidos al presente.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó que el asunto quedara sobre la mesa para estudiarlo y seguir discutiéndolo en la próxima sesión.

**Alineación de una plaza**

Se dió lectura a un dictamen de los señores síndicos respecto de la alineación de la plaza de la Iglesia del caserío de San Jordi.

Los señores síndicos en dicho dictamen declaran que, a su juicio, ningún perjuicio se irroga al Ayuntamiento aceptando la alineación propuesta por la Comisión de Obras.

El Sr. García Orell dijo que él siempre se había mostrado conforme con los dictámenes emitidos por los señores síndicos, mas en éste se veía en el caso de hacer pública su disconformidad, por no descansar, a su entender, sobre base razonada.

Manifiesto que la Comisión de Obras en su dictamen declara que se trata de embellecer la plaza de la iglesia, cuando no existe tal plaza, sino tan sólo unos solares.

Declaró que antes de tomar un acuerdo sobre el asunto se tiene que poner en claro si la plaza es de dominio público ó privado y si la propiedad en donde se pretende edificar es comunal, particular ó vía pública.

Dijo que la alineación actual de dicha plaza es procedente de abusos de particulares, lo que es necesario que se evite en lo sucesivo.

Volvió a manifestar que la Corporación viene obligada, antes de fallar, a saber de una manera cierta si es pública ó no dicha plaza.

El Sr. Bannasar contestó al señor García Orell, declarando que los síndicos han estudiado detenidamente el expediente no encontrando en él nada que pueda perjudicar los intereses de la Corporación Municipal.

El Sr. Calvet, —concejal perteneciente a la Comisión de Obras,—defendió el dictamen, haciendo notar los grandes gastos que acarrearía a la Corporación ó el variar la alineación actual.

Dijo que sólo hay un propietario cuya casa no esté en la alineación, opinando que es absurdo que por uno sólo se varíe la línea de todas las restantes edificaciones.

Respecto a si la plaza es ó no pública, el Sr. Calvet manifestó que es muy difícil averiguarlo.

Declaró que los terrenos son de hecho del Ayuntamiento, habiendo corrido a cuenta de él, desde hace muchos años, los gastos que haya podido ocasionar su conservación y cuidado.

A mi entender, dijo, el Ayuntamiento puede aprobar sin vacilación el dictamen de la Comisión de Obras.

El Sr. Alemany (L) intervino en la discusión diciendo que lo que el Sr. García Orell pide que se averigüe es muy difícil y hasta casi imposible.

Manifiesto que la solicitud hace año y medio que está pendiente de resolución y que lo que procedía era despacharla pronto.

Declaró que a fin de no entorpecer por más tiempo dicha solicitud se podría conceder el permiso que el vecino de San Jordi solicita, salvando los derechos del Ayuntamiento.

El Sr. Martí se mostró de la misma opinión que el Sr. García Orell, es decir, que debe ponerse en claro la clase de dominio antes de fallar.

No estuvo conforme con la concesión del permiso propuesto por el Sr. Alemany (L).

El Sr. Alemany (J) intervino diciendo que si el emitió su voto a favor del dictamen al discutirlo en la Comisión de Obras, fué porque ignoraba lo que ahora se ha hecho notar.

El Sr. Serra declaró que si ha habido propietarios que han cometido abusos en la alineación, no por eso se debe tolerar que ahora, a sabiendas, continúen cometiéndose.

Dijo que tal como algunos vienen discutiendo el asunto parece que les guía el deseo de proteger a algún particular.

Después de una larga discusión el Sr. Rosselló puso a votación la proposición del Sr. García Orell, es decir, si antes de fallar debía procederse a la averiguación de si la plaza es de dominio público ó particular.

La proposición del Sr. García Orell fué desestimada por 17 votos contra 8.

El señor Alcalde dijo que se iba a poner a votación el dictamen de la Comisión de Obras.

El Sr. García Orell declaró que antes de concederse el permiso se debía exponer al público á efectos de reclamación.

El Sr. Alemany (L) manifestó que lo que se debía acordar era si ó no se concedía un permiso.

Puesto a votación el dictamen se aprobó por 16 votos contra 7.

El Sr. García Orell dijo después que se expusiera al público el permiso, que por mayoría de votos se

**Almacenes Montaner**  
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 a 11  
**Paneria. — Sastrería. — Camisería.**  
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO  
Se han recibido abundantes surtidos de géneros del país y extranjeros para la  
**TEMPORADA de PRIMAVERA y VERANO**  
PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Después, á las seis y media de la tarde, el Ilmo. Sr. Obispo procederá a la bendición y colocación de la primera piedra del nuevo edificio.

Luego se extenderá acta, cantando seguidamente los muchachos del Patronato un himno patriótico.

Los muchachos de referencia serán obsequiados después con uname rienda.

A dicho acto serán invitadas las autoridades, corporaciones, asociaciones religiosas y prensa.

**Varios asuntos**  
**Ruegos y preguntas**

A propuesta del señor Alcalde se acordó designar al Sr. Fuster para presidir una subasta que, para la venta de una parcela del Ensanche, debe tener lugar el próximo lunes.

Por conducto del señor Rosselló los señores concejales se enteraron de la invitación que el Ayuntamiento había recibido para asistir á las fiestas que tienen que celebrarse en Arbós.

El señor Serra llamó la atención sobre una plaza de la Escuela de Bellas Artes que se ha provisto sin el consentimiento de la Corporación Municipal, siendo así que esta plaza corresponde al Ayuntamiento proveerla.

Propuso que se averigüe lo que sobre el particular puede haber, y que en caso de resultar cierto lo por él denunciado, se suprima la subvención con que el Ayuntamiento contribuye al sostenimiento de dicha plaza.

Así se acordó hacerlo.

El señor Martí hizo notar que la base 2.ª del servicio de limpieza pública, á su juicio, está mal redactada, rogando que se corrija todo aquello que pueda ocasionar perjuicios á los basureros.

El mismo señor propuso que la Comisión de Gobierno y Policía redacte de nuevo dicha base, y además forme un reglamento por el que puedan regirse los basureros.

Se acordó que dicha proposición quedara sobre la mesa.

El señor Alemany (L) dijo, que los maestros públicos de las afueras pertenecientes al segundo distrito habían elevado una instancia á la Junta Provincial de Instrucción Pública, en súplica de que se les iguale en cuanto á sueldo, á los de la ciudad.

Hizo notar que dicha instancia debía ir antes á la Junta local que á la Provincial.

Suplicó que se pida á la Junta Provincial copia de la instancia y que se convoque la Junta Local para que la estudie y tome sobre ella una resolución.

El señor Alcalde le contestó que así lo haría.

Después de otros varios asuntos de escaso interés el señor Alcalde levantó la sesión.

Eran las dos y cuarto.

**El Patronato Obrero**

El próximo domingo tendrá lugar la colocación de la primera piedra del edificio que desde hace algún tiempo, tenía el proyecto de construir el Patronato Obrero de San José.

La realización de este gran proyecto demuestra el celo y entusiasmo de los Seglares Católicos, especialmente de su director, el activo P. Guillermo Vives, jesuita.

El nuevo edificio se emplazará en el ensanche cerca de la carretera de Manacor, para lo cual ha cedido una distinguida familia de Palma unos dos mil cuatrocientos metros de terreno.

Ahora lo que hace falta es que el vecindario todo contribuya a la realización de este importante proyecto.

El acto de bendición y colocación de la primera piedra del nuevo edificio promete revestir extraordinaria solemnidad, á juzgar por los preparativos que se hacen y entusiasmo que reina entre los socios del Patronato y Seglares católicos.

Para asistir á la bendición de la primera piedra se organizará en la plaza de San Francisco una procesión cívica.

Al frente de ella irá un automóvil conduciendo á los niños fundadores del Patronato. Detrás irán varios niños llevando unos carteles anunciando los proyectos que tiene el Patronato, en bien todos ellos, de la clase trabajadora. Irán luego los niños del Patronato, con las bandas de cornetas y tambores y llevando la bandera española. Seguirá después otro automóvil artísticamente adornado, y en el que será llevada una imagen de San José, patrón de los obreros, de la que penderán varias cintas que llevarán tantos muchachos como oficios figuran en el Patronato. Cerrarán la marcha una banda de música, que probablemente será la de la Casa de Misericordia.

La procesión cívica es un acto que es de esperar resulte muy lucido.

El día 12 de Mayo de 1907, segundo domingo del mes de Marzo, se abrieron las puertas del Patronato.

Cotejando dos fotografías, se puede ver el aumento que ha experimentado aquel centro obrero. En el grupo fotográfico del 12 de Mayo de 1907 se cuentan 20 niños; en el que se sacó el 15 de Marzo de 1908 aparecen 250.

Unos doce hombres decididos acuden todos los domingos al Patronato para vigilar é instruir á los jóvenes. Todas las semanas tienen una junta ó reunión presidida por el Director, P. Guillermo Vives donde se trata de los medios de perfeccionar y llevar adelante la obra comenzada.

Se han verificado con estos jóvenes: romerías, jiras, procesiones, sorteos, visitas á las autoridades, á los protectores y ensayos de actos literarios. Formando una vistosa comparsa, alegraron los jóvenes con sus cantos y villancicos las calles de Palma durante el tiempo de Navidad, asistieron á la velada celebrada en honor del Conquistador don Jaime I, cantando con acompañamiento de banda un himno patriótico.

Todos los domingos se reúnen por la mañana en el Patronato para asistir todos juntos al Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia del Seminario, donde oyen la divina palabra de labios del señor Rector, don Miguel Maura. Por la tarde vuelven al Patronato y en él tienen el tiempo dividido en tres partes: 1.ª juegos libres; 2.ª Rosario, cánticos, avisos y plática; 3.ª ejercicios militares. Durante la 2.ª parte del tiempo de la tarde sólo quedan en el Patronato los que han hecho la primera comunión, los otros van al Seminario, donde aprenden el Catecismo. Al marchar á sus casas se llevan todos abundantes hojas de propaganda. Muchos domingos, ya sea por la mañana ya sea por la tarde, dan los jóvenes un paseo por la ciudad formados militarmente y marchando al són de tambor y corneta guiados por la bandera española.

**Congreso agrícola**

Hé aquí el cuestionario del tema II que se desarrollará en el XI Congreso que la Federación Agrícola Catalana-Baleares celebrará este año en Vich:

Tema: *Bestià de peu rodó*, por don Juan Arderius, veterinario de Figueras y profesor de la Cátedra Agrícola *Pere Grau* de los Estudios Universitaris Catalans.

Consideracions generals: Unió de la Zootecnia ab l'Agricultura.—Animals de treball.—Animals de renda.—Domesticació.—Ventatjes de la domesticació.—Aclimatació.—Resultats de la mateixa.—Causes qu'han determinat el desprestigi de les nostres raças caballars.—Pervivència de la nostra remaderia.

Procediments per al foment del bestiar de peu rodó.

*Creament, Consanguinitat, Mestissatge, Hibridisme.*—Com a complement dels anteriors medis: *Adaptació, Selecció y Especialització.*

*Estat de la cria caballar.*

Causas que determinan l'estat actual de la raça caballar.—Son pervivència.

*Mula.*

Cria de la mula.—Mula lleugera.—Mula d'arrastre.

*Burro.*

Cria del burro.—Utilitat del burro.

*Alimentació.*

Consideracions generals.—Regis per a la distribució del pinso.—Procediments per a la millor alimentació del bestiar de peu rodó.—Pastoreig.—Estabulació.—Sistema mixte.

*Influències del medi.*

Sol.—Aigua.—Atmosfera.—Cuadres.

**Del mar**

Ayer, al medio día, salió para Ibiza y Alicante el vapor correo «Isleño».

—El jabeque «Corazón de Jesús» y el laúd «Virgen del Carmen» llegaron ayer tarde procedentes de Marsella, importando cargamentos de efectos.

—Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo «Lulio», procedente de Ibiza.

# INFORMACION

Por telégrafo

## NOTA DEL DIA

**Primera escaramuza — Recuerdos del «Cine» — Dioses de menor cuantía. — Sonando á hueco. — Esfuerzos del Gobierno. — Invitación del «Trust». — Prensa francasada**

Madrid 14 (23'30).

Hoy ha librado el blok periodístico la primera escaramuza en las guerrillas de la información pública ante la Comisión que ha de dictaminar acerca del proyecto contra el terrorismo.

En la sección segunda, fué inolvidable aquel provechoso cine, en donde se agrupaba para defender la libertad, toda la elite intelectual de la política española.

Pero ahora cruzan por aquella sala, Gasset, Burell, Ortega Muñilla, Castro, Bueno, Vicenti, Morote, Nido y otros dioses de menor cuantía, arrastrando en pos de sí una turba de jóvenes ateneístas, insustanciales y decadentes.

Todos han hablado, y sus informes sonaban á hueco. Parecía que habíamos retrocedido á la víspera del 22 de Julio, ó del 28 Septiembre; que el proyecto hacía tabla rasa con todas las conquistas de la libertad y del progreso, que el país á tanta costa había alcanzado.

Hé aquí las potísimas razones en que iban fundamentando sus raciocinios. Seguro el Gobierno de sí mismo aquilata más y más la pureza de sus intenciones, y pone cuanto está de su parte para ir levantando el espíritu público, extirpando los males del caciquismo que hicieron perder el pulso á la Nación.

La Epoca, esta noche, invita á los diarios especialmente á los del trust, á que abran una información en sus columnas, con la firma y el domicilio del que informa al pié, y así tendrían los honores de plebiscito.

Pero los diarios trusteros prefieren hacer opinión contraria desde la prensa, porque no olvidan el fracaso que sufrió el Imperial cuando comentó el decreto de cierre de las tabernas en domingo.

Esta conducta confirma mis temores de que la prensa rotativa, si aceptaba la invitación del diario ministerial iría directamente á una gran derrota, de la que no saldría ni medianamente librada la seriedad de los grandes periódicos.

RECIO

## Ayuntamiento

Sesión de ayer

A las doce y cuarto de la tarde de ayer el señor Rosselló declaró abierta la sesión.

Concejales que asistieron

En los sillones tomaron asiento los concejales señores Company, Fuster, Mas Planas, Calvet, Pascual (M), Martí, Trián, Rosselló (J), Serra, Bonnin, Calafel, Obrador, Alorda, Alemany (J), Alemany (L), Sampol, Oliver, Sureda (J), Bannasar, Castaño, Estela, Canet.

Acta y cuentas

Se aprobó el acta de la sesión anterior lo mismo que varias cuentas pendientes entrando acto seguido en la.

Orden del dia

Proponiendo una subvención

Se dió lectura á un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se subvencione por una sola vez con una cantidad determinada á la Comandancia de la Guardia civil para que se hagan en el edificio de la Cuarentena las obras necesarias para que pueda continuar en el mismo puesto dicha fuerza.

## Conocimientos útiles

Para el cutis

**Vinagre de tocador.**—Alcohol de 33 grados, 1.000 gramos; agua de Colonia, 500 gramos; tintura de tolu, 100 gramos; tintura de benjuí, 50 gramos; esencia de espliego, 30 gramos; esencia de clavillo, 10 gramos; esencia de canela, 5 gramos. Disuélvanse las esencias en el alcohol y añádase ácido acético, 300 gramos.

## Por correo

De la península

Madrid, 12.

**Diputados periodistas**

Los diputados periodistas de oposición se han reunido esta tarde en una de las secciones del Congreso.

Dióse cuenta en la reunión de que la comisión que entiende en el proyecto de ley del terrorismo, había accedido á abrir una información pública.

Además, dióse lectura de las cartas recibidas de importantes personas, entre ellas los señores Menéndez Párras y Moreno Rodrigo, anunciando su propósito de informar en contra del proyecto.

Fueron encargados varios de los señores de llevar personalmente los trabajos y elementos de información que puedan recogerse.

Los diputados periodistas se reunirán en días sucesivos para ocuparse de cuanto pueda tender a mejorar la organización de dichos trabajos contra el proyecto de ley.

Madrid, 13.

**Salvamento**

Han llegado á Las Palmas varios buques de vela, conduciendo el cargamento del vapor «Star of Japon», embarrancado en Cabo Blanco.

Se espera poner el vapor á flote y conducirlo al puerto de la Luz (Gran Canaria) donde reparará sus averías.

**Vacaciones**

En principio se ha convenido en suspender las sesiones de Cortes para dar á las Cámaras unos días de vacaciones con motivo de la festividad de San Isidro, y á condición de prolongar una hora más, mañana y pasado, el debate de Administración local.

**Reunión**

En la última reunión de vinicultores y alcoholeros se ha acordado gestionar el concierto entre el Gobierno y los fabricantes, con tal de que la fórmula de avenencia sea sometida al referéndum de todos los interesados.

**Del Extranjero**

Viena, 12.

**Tropas que se retiran**

El comisario general cretense ha publicado una nota, diciendo en ella que durante el presente año las cuatro potencias europeas que mancomunadamente ejercen el protectorado sobre la isla de Creta, retirarán de la misma las tropas que tienen en ella, pues consideran que no es ya necesaria su presencia para garantía del orden.

Roma, 12.

**Autógrafo pontificio**

El Papa ha conferenciado hoy con el delegado apostólico de Constantinopla, á quien ha entregado una carta autógrafo para el Sultán, agradeciendo que permita levantar en la ciudad imperial capillas católicas para servicio de la colonia italiana.

**Casas para obreros**

El Rey ha colocado hoy, dándose mucha solemnidad á la ceremonia, la primera piedra para la construcción de un barrio obrero con casas económicas e higiénicas; han asistido al acto representantes de las Cámaras del Trabajo, y el ministro de Obras públicas ha pronunciado un discurso prometiendo que el gobierno subvencionará la benéfica empresa con treinta millones de liras.

**Cuestiones agrícolas**

En la primera sesión parlamentaria, celebrada hoy, el ministro Giolitti ha defendido la actitud del gobierno en la cuestión agraria de Parma, autorizando la formación de una especie de somatén voluntario para la custodia de las propiedades rurales; se ha acordado luego que se haga extensivo á las provincias meridionales el cultivo del tabaco, á cuyo objeto se fundará en aquella región un gran Instituto agrario.

**El Etna**

El movimiento sísmico que tiene probablemente su origen en el Etna, ha repercutido con gran fuerza en toda la región de Catania, agrietándose en la ciudad algunos de sus más recios edificios.

Londres, 12.

**En la India**

Las últimas noticias de la India aquí recibidas dan como cosa cierta que otros dos tribus se han unido ya á la de los mohmands, con objeto de atacar juntas á las tropas inglesas, las cuales han sido reforzadas con un nuevo regimiento.

Continúan algunos fanáticos religio-

# POR TELÉGRAFO

## Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

### La Política

Información pública  
Madrid 13 (23'55)

Ante la comisión que ha de emitir dictamen sobre el proyecto de represión del terrorismo, han informado los periodistas señores Romeo, Nido, Gasset, Ortega Munnilla, y el diputado republicano señor Menéndez Párras.

Todos no han hecho más que repetirse, y aunque adoptaban tonos enérgicos no resultaba seria la sesión.

Que el proyecto es anticonstitucional, que destruye la libertad, que la opinión le es opuesta, tales han sido los gastados tópicos que en la información se han ido exponiendo.

El salón estaba concurridísimo. El ascenso de los sargentos.—Disgusto.

Madrid 13 (23'55)

Se ha dado comienzo a la redacción del dictamen relativo a la ley de ascenso de los sargentos, esperándose que en el Congreso quedará en breves días aprobada dicha ley.

Vuelven a correr rumores de disgustos entre el jefe del gobierno y el grupo de adictos al señor Gonzalez Besada.

Madrid 13 (23'55)

La ley de jurisdicciones

Madrid 13 (23'55)

Los diputados solidarios señores Hurtado, Vallés y Ribot, Carner y Jové serán recibidos mañana por el jefe del gobierno.

El motivo de la visita es ver de llegar a un acuerdo sobre el modo más apto de plantear, en el Congreso, la derogación de la ley de jurisdicciones.

Madrid 13 (23'55)

El marqués de Vadillo

Madrid 13 (23'55)

El marqués de Vadillo continúa mejorando de su dolencia.

Dícese que estos días ha recibido una carta autógrafa de S. S. Pío X concediéndole la bendición apostólica; esto ha hecho correr el rumor de que el marqués se había agravado en su enfermedad.

### Las Cortes

Madrid 13 (23'55)

El matrimonio de los soldados.

Madrid 13 (23'55)

Mirando por la moralidad y para evitar mil abusos, ha explanado el Rdm. Obispo de Jaca, una interpelación en el Senado, encaminada a defender la conveniencia de que se permitiese a los soldados poder contraer matrimonio aunque se hallen prestando servicio en las filas.

El marqués de Estella contesta al Ilmo. señor López Pelaez diciéndole que él, es el primero en lamentar tales abusos, pero que es imposible atender al ruego justísimo del prelado, dada la actual organización de los cuerpos armados.

Congreso.—Discurso de Canalejas.—El proyecto de Administración.

Madrid 13 (23'55)

Acompañado de la expectación de toda la Cámara se ha levantado el señor Canalejas a contestar a la interpelación de Cambó.

Después de oír el discurso del jefe de los demócratas puede compararse la diferencia inmensa que va de los políticos viejos a los nuevos.

La impresión general es que si a la vuelta de algunos años hubiese un grupo de diputados como el señor Cambó, los que son del temple de Canalejas, estarían muy de sobra y se sentirían faltos de ambiente adecuado a sus viejos procedimientos.

Canalejas ha repetido cuanto le oímos anteayer, insistiendo pertinazmente en que el Gobierno le haga sabedor de su criterio referente a la enseñanza religiosa en las escuelas de instrucción primaria.

El proyecto de Administración agobiado de enmiendas sufre las iras de la minoría liberal en su artículo 97.

### Varias noticias

Madrid 13 (23'55)

Campeonato ganado.—Viajero Ilustre.

Madrid 13 (23'55)

Ha ganado el Campeonato de

España del tiro de pichón, el conocido tirador señor Ochoa.

El próximo día 22 es esperado en esta Corte el Duque de Conaugh.

Madrid 13 (23'55)

Remolque de un crucero

Cádiz.—Ayer fondó en este puerto el remolcador «Chambon», que ha de llevarse a Bilbao el crucero auxiliar «Alfonso XIII», enajenado por el Gobierno.

Reina un fuerte temporal que impedirá hacer el remolque por algunos días.

Madrid 13 (23'55)

Próxima convocatoria

Me aseguran que la próxima convocatoria para las academias militares será aproximadamente de unas 300 plazas, que se repartirán proporcionalmente entre todas las armas y cuerpos del Ejército.

Enfermedad de Salmerón

Madrid 13 (23'55)

El jefe de la Solidaridad señor Salmerón continúa en el mismo estado de salud.

Espérase que experimente alguna mejoría para poder trasladarlo a Arcachón, conforme a lo acordado por los médicos.

### Del extranjero

Madrid 13 (23'55)

Terremotos en Sicilia

Catania.—En toda Sicilia siéntense terremotos.

Algunas aldeas han quedado destruídas, habiendo ocurrido numerosas víctimas. Muchas familias han quedado sumidas en la mayor miseria.

Madrid 13 (23'55)

Explosión de gas

Wilkesbarre (Pensilvania).—Se ha producido una explosión de gas grisú en la mina de carbón de Munt Lookont. Entre los escombros han quedado enterrados 20 mineros.

Se han desarrollado escenas conmovedoras.

Ciellon horroroso.—La peste bubónica

Madrid 13 (23'55)

Louisville.—(E. U.).—Un horrible ciclón que se ha desencadenado sobre esta ciudad ha destruído muchas casas, causando multitud de muertos.

Hong-Kong.—La peste bubónica continúa haciendo estragos en esta comarca.

### Marruecos

Madrid 13 (23'55)

Conflicto sangriento

Noticias oficiales que se reciben de Casablanca afirman que ha surgido un conflicto entre los tiradores del Riff y los zuavos franceses, que ha motivado una refriega, de la que han resultado un muerto y tres heridos.

Moro asesinado.—Bombardeo

Madrid 13 (23'55)

Ceuta.—Un hermano del moro Valiente, para vengar su memoria ha asesinado a un moro llamado Aach jefe de la frontera hispano-marroquí.

Casablanca.—Dícese con insistencia que ha sido bombardeada la ciudad de Saffi.

### Asuntos de Baleares

Madrid 13 (23'55)

La provisión de una cátedra

El hermano del jefe del Gobierno, don Francisco Maura, y el director de esa Escuela de Artes y Oficios don Eliseo Meyfren, han conferenciado con el subsecretario de Instrucción pública señor Silió acerca de la provisión de una cátedra vacante en dicha academia.

El señor Meyfren solicita esta cátedra, y quiere se le conceda sin oposición, dando por motivo que desempeña la dirección de la Academia.

### Ultimos telegramas

Madrid 14 (10'15)

Valencia.—En la Universidad se ha promovido un alboroto al enterarse los estudiantes de que los alumnos de la clase del Dr. Moliner habían sido castigados a la pérdida del curso, apesar de haberse levantado el castigo a los demás.

Madrid 14 (10'15)

Conflicto estudiantil

Valencia.—En la Universidad se ha promovido un alboroto al enterarse los estudiantes de que los alumnos de la clase del Dr. Moliner habían sido castigados a la pérdida del curso, apesar de haberse levantado el castigo a los demás.

Madrid 14 (10'15)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Madrid 14 (10'15)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Madrid 14 (10'15)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Madrid 14 (10'15)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

El consejo de profesores en vista del conflicto que iba a originarse, se reunió de nuevo, fallando que solo perderán algunos alumnos el derecho a examinarse en Junio.

Madrid 14 (10'15)

Incidente diplomático

Lisboa.—El gobierno se propone promover un incidente diplomático a consecuencia de la captura de un buque portugués por las autoridades del Congo, con el pretexto de que llevaba contrabando de armas.

Madrid 14 (10'15)

Tratado rehusado

Berlín.—El gobierno ha acordado rehusar la negociación solicitada por los Estados Unidos con el fin de redactar un tratado de arbitraje entre ambas potencias.

Obispo fallecido.—Plaza de toros cubierta.

Madrid 14 (10'15)

Dicen de Londres que ha fallecido el Obispo católico de Allen. En San Sebastián se ha inaugurado la plaza de toros cubierta de cristales, celebrando en ella un concierto por la Sociedad Filarmónica de Berlín.

Madrid 14 (10'15)

Proclamación de Hafid

Comunican de Rabat que en la ciudad de Safi ha sido proclamado Muley Hafid.

Los habitantes huyen al interior temiendo un próximo bombardeo.

Madrid 14 (10'15)

Consejo de ministros

El consejo en casa del señor Maura ha comenzado a las nueve y ha terminado a las diez y cuarto.

Se han despachado varios expedientes pertenecientes a varios ministerios.

El ministro de Estado ha dicho que carece de noticias oficiales de Casablanca, respecto al oficial francés que maltrató a un súbdito alemán.

Madrid 14 (10'15)

ORTIZ.

## Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Otra tentativa

Barcelona 14 (8'20)

Algunos concejales librepensadores han anunciado su propósito de ir a Madrid a iniciar una campaña con objeto de lograr la secularización de los cementerios.

Tal disposición no puede ser adoptada sin modificar antes la constitución, pero los anticatólicos no tienen otro objeto que promover agitación y molestar en lo posible a los católicos so pretexto de respeto a todas las creencias.

Por lo que se refiere a Barcelona, los católicos se opondrán resueltamente a tan descabellado intento, como se opusieron al proyecto de Asociaciones y a la neutralidad de la enseñanza; logrando enterrar uno y otro.

Caso digno de estudio

Barcelona 14 (9'00)

Comunican de la vecina ciudad de Badalona que la muchacha de servicio de una conocida familia al entrar en una habitación, encontró con que uno de los niños, de 5 años de edad, pendía por el cuello de una cuerda atada a un clavo.

A los gritos de la muchacha acudieron varias personas, descolgaron al pequeño y notando que respiraba, llamaron a un médico el cual logró hacerle reaccionar, sin ulteriores consecuencias.

Dada la poca edad del niño, creyóse de momento que se trataba de una tentativa criminal, pero luego, el mismo chico manifestó que se había ahorcado él mismo, «porque así lo había visto en una película cinematográfica.»

Esto es una muestra evidente de la dañina influencia que ejercen ciertos cuadros que se exhiben en el cinematógrafo, que de medio de instrucción y recreo se convierte, por inepticia de las empresas, en fomentador de graves males.

Barcelona 14 (11'25)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Barcelona 14 (11'25)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Barcelona 14 (11'25)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Barcelona 14 (11'25)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Barcelona 14 (11'25)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

Barcelona 14 (11'25)

Bolsin de Barcelona

Interior. 83'50  
Nortes. 68'75  
Alicante. 91'45

## Últimas noticias

### Notas de sociedad

En el vapor correo «Miramar» han llegado esta mañana de Barcelona D. José Oliva é hijo, don Gabriel Carbonell, D. Benito Echevarría y señor. a, D. Ricardo Ur-lart, D. Antonio Sánchez, D. José Marcet, D. Manuel Quintana, don Pedro y D. Ignacio Forteza, don Lorenzo Mayol, D. Fernando Frigola, D. Gabriel Gordiola, D. Pedro Martí, D. Fernando Truyols, D. Antonio Aibareda y D. Ernesto March.

Mañana es esperado en Palma de regreso de Barcelona el director de la «Isleña», D. Sebastián Simó.

Esta mañana han llegado a Palma, procedentes de Barcelona y Madrid, los Senadores del Reino por Baleares Sr. Marqués de la Torre y D. Pedro Antonio Servera.

### Noticias sueltas

Por el juez de instrucción del distrito de la Catedral se cita a Juan Labrés Amengual.

### Horrible asesinato en Campos

Nuestro activo corresponsal en Campos nos escribe con fecha de ayer lo siguiente:

A las ocho de la noche de ayer 12, en el camino que conduce al predio *Son Nofret*, fué asesinado en su propio carruaje á garrotazos un hombre de 80 años de edad, casado con una joven de quien se había separado, por tener ésta amistad con un joven que ha confesado ser el autor del crimen.

Por la guardia civil han sido detenidos la esposa, un hermano de ésta, y el asesino que en las uñas llevaba manchas de sangre.

### Alcaldía de Palma

El día 18 del mes en curso, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial, la subasta para la enajenación de la mansana procedente del derribo del baluarte y cortina de San Antonio bajo las condiciones insertas en el Boletín Oficial de esta provincia n.º 6421, correspondiente al 3 de marzo del año en curso, por cuyo motivo se hace presente que los licitadores que concurrán a dicha subasta, deberán presentar los respectivos pliegos, antes de las 13 del día 17 ó sea el día anterior al señalado para la celebración de la consabida subasta. El importe del remate podrá ser satisfecho en plazos anuales durante el período de cuatro años.

Palma 11 de Mayo de 1908.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Cazador.

Compañía Mallorca de vapores

El acreditado vapor LULIO

Saldrá de este puerto para el de Marsella

el lunes 8 del actual a las doce del día. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Palacio, 26. Palma 12 de Mayo de 1908.

El N.º Director, Sebastián Simó

Accidente en Ibiza

El domingo último, en el punto llamado *Astillerro*, en Ibiza, se cayó al mar un carro que iba tirado por una mula, en el que iban los vecinos de la parroquia de Jesús Juan Tur Ferrer (a) *Marquet*, María Bonet Costa (a) de *Can Tití*, María Tur Bonet y María Torres Bonet (a) de *Can Marquet*.

Dichos individuos pudieron salvarse, gracias a los grandes esfuerzos realizados.

El guardia de segunda Juan Mari Mari, que casualmente se hallaba en aquel sitio, arrojó un tubo de grandes dimensiones al mar, logrando mantener dichas personas a flote hasta que el joven Cristos Argaix, de 22 años, de nacionalidad griega, que trabaja en las obras del puerto, se arrojó al agua y, con gran riesgo de su vida, salvó a los cuatro naufragos.

En un momento los colocó en una lancha que sus compañeros de trabajo Enrique Torres Mari y Bartolomé Noguera Torres conducían.

En el sitio en que cayó el carro y sus pasajeros hay gran profundidad.

En el lugar del siniestro se personó un numeroso gentío.

Brutal atentado

La guardia civil del puesto de Calvia ha dirigido hoy al señor Gobernador un oficio en el que le dice que sobre la una de ayer tuvo noticia de que en la vicaría del lugar de Capellá habían tirado un etardo.

Le añade que sale inmediatamente a practicar diligencias y después de practicadas dará detalles al Gobernador.

## El Obispo de Segorbe

Se ha confirmado la noticia que adelantamos en la GACETA de que la consagración del nuevo Obispo de Segorbe, Rdo. don Antonio M.ª Massanet tendrá lugar el día 23 del corriente.

## Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Interior cantado. 83'40  
Interior fin de mes. 83'47  
5 p.º Amortizable. 102'05  
Banco de España. 460'00  
Compañía Tabacalera. 463'50  
Franco. 14'55  
Libras. 00'00  
Exterior (sin cupón). 94'07

VALORES LOCALES

Últimas cotizaciones.  
Crédito Balear. 89'00  
Fomento Agrícola. 87'00  
Ferro-Carril. 93'00  
Isleña Marítima. 91'50  
Obligaciones Isleña Marítima. 101'00  
Obligaciones Salinera del 6 p.º. 102'00  
Obligaciones id. del 5 p.º. 100'00  
Sociedad Alumbrado por Gas. 119'50  
La Económica. 11'60

ESPECTACULOS

Principal  
Cinematógrafo todas las noches divertidas películas.

En el Lírico  
Funcion para hoy por la compañía de ópera y zarzuela dirigida por don Cosme Bausá.

En los Obreros Católicos  
Variadas secciones de cinematógrafo todas las noches de 6 y media a 10.

En la Protectora  
Secciones de cinematógrafo todas las noches con estrenos desde las 6 a las 10.

Cinematógrafo Truyols  
Todas las noches secciones de seis a nueve. Estrenos todos los días.

Cine Hostalets (Ca mestre Mateu)  
Secciones de cinematógrafo por horas, de 6 a 9 todos los días grandes estrenos.—Precio 10 céntimos y 15 de preferencia.

HIGIENE del TOCADOR

Las cualidades antisépticas, detergentes y cicatrizantes que han merecido al

Coaltar Saponiné La Beuf su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de este producto para todos los usos del tocador: El frasco 2 fr.

Se halla en todas las Farmacias.

SIRVIENTAS

Alcaldía de Palma

El día 18 del mes en curso, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial, la subasta para la enajenación de la mansana procedente del derribo del baluarte y cortina de San Antonio bajo las condiciones insertas en el Boletín Oficial de esta provincia n.º 6421, correspondiente al 3 de marzo del año en curso, por cuyo motivo se hace presente que los licitadores que concurrán a dicha subasta, deberán presentar los respectivos pliegos, antes de las 13 del día 17 ó sea el día anterior al señalado para la celebración de la consabida subasta. El importe del remate podrá ser satisfecho en plazos anuales durante el período de cuatro años.

Palma 11 de Mayo de 1908.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Cazador.

Compañía Mallorca de vapores

El acreditado vapor LULIO

Saldrá de este puerto para el de Marsella

el lunes 8 del actual a las doce del día. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Palacio, 26. Palma 12 de Mayo de 1908.

El N.º Director, Sebastián Simó

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas, epujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLAS 8.—PALMA

VINO ESPUMOSO

PARA MESA

Medias y Calcetines

Almacenes SAN JOSÉ

BRONDO esquina BORNE

Gafas y Lentes

MOLDURAS para CUADROS

S. Nicolás, 31—Casa Lassalle

Dicho buque esta tarde se hará de nuevo a la mar con destino a Barcelona, de cuyo punto regresará el domingo próximo.

También ha llegado a Palma procedente de Barcelona, el vapor «Miramar» el cual seguirá hoy por la tarde su viaje para Argel.

El «Miramar» ha sido portador de la correspondencia, pasaje y variada carga.

—Esta mañana ha salido para Cabrera el vaporcito correo del mismo nombre.

—En

# Po poco ó mucho dinero que Vd. tenga, aproveche la GRAN LIQUIDACIÓN de LA PALMERA

CEREROLS, 5 Y BOLSERIA, 5

**AVISO**  
El despacho de la fábrica de Cemento, Baldosas hidráulicas y piedras artificiales de REYNES Y C.<sup>a</sup> se ha trasladado al Paseo de la Rambla n.º 24.

**Contabilidad**  
y correspondencia mercantil  
Persona apta que dispone de algunas horas desocupadas, se ofrece para llevarla.  
También se encarga de copiar toda clase de documentos.  
Informes: «Agencia de Publicidad».—Luz, 21.

**Casa de Recreo**  
Se alquila una de mucha capacidad en San Lluís de la Vileta.  
I formarán en Son Rusinol ó en Palma calle de la Cofradía, 4

**Programas é invitaciones para fiestas religiosas**

Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos á una ó mas líneas, sobre papel mate ó satinado.

**HISTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desea**

Ti-po-litografía de AMENGUAL Y MUNTANER, Calle de los Conquistadores, 30. — Se especializan en las y Buzacas

## Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor R. M. CRISTINA

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga, el 30 de Cadiz el vapor MONTSERAT

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Malaga y 15 de Cadiz el vapor BUENOS AIRES

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guanra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

**Línea de Filipinas**  
El día 23 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor ALICANTE

directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumará, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, y el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVERDE

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo**  
El 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor S. FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**Línea de Tánger**  
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES**  
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

**Servicios comerciales.**—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4.—Palma

**DESCONFIAR DE IMITACIONES**

**El citrato de Magnesia Bishop** es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

**En Farmacias. — Desconfiar de imitaciones**

**MAGNESIA DE BISHOP**

## LLOID SABAUDO



El magnífico y rápido vapor **PRÍNCIPE DE PIEMONTE** Saldrá de Tarragona el 24 de Mayo para Santos y Buenos Aires. Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, núm. 49.—Palma.

**Histógeno Llopis**  
Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca.—Autor: Ferraz, núms. 1 y 3.—Madrid.

## LIBRERIA RELIGIOSA

19 BROSSA 19  
**Obras ultimamente recibidas**  
Revolución por Casasnovas, S. J.  
El Bayo de Luz por Monlaur, traducción de la 80.ª edic. francesa.  
Estudio sobre el cuarto Evangelio de S. Juan por Murillo.  
Ceremonial de la Consagración de Obispos en Castellano, para instrucción y aprovechamiento de los fieles que concurrirán á tan solemne acto.  
Cantemus Dómino Colección de 191 cánticos religiosos de varios autores por un P. de la compañía de Jesús. Están aprobados por la C. de M. S. de Mallorca á excepción de 19.  
Los Esponsales y el Matrimonio por Ferreres.  
Colección completa de Biblioteca Patria.  
Instrucción al Pueblo sobre los diez Mandamientos y Sacramentos por Ligorio.  
Vida y Milagros de S. Francisco de Javier por García.  
Joyel Espiritual por el Venerable Blosio  
Estampas de primera comunión para recordatorios, clases variadísimas.

19 BROSSA 19

**LATOS**

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, renca, fatigosa y la llamada vagueramente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura é se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDRÉU**

Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que se prolonga y acaba, el sueño y la purgación se restablecen, se produce la apetencia, con facilidad y muy siempre desaparece la tos por completo antes de haberse la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó referencias de cualquier clase, usen las **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDRÉU y se lo quitarán al instante. • Lea atrevido **ASMA** por la noche, se calma también al momento con los **PAPELES ACADÓD**; basta fumar uno después de la habitación por que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

## Nuestras comunicaciones

**Ferrocarriles de Mallorca**  
Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:03 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.  
Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2:50, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.  
Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17:15.  
Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

**Vapores correos**  
Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.  
Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.  
Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.  
Salidas de Palma para Argel: Los jueves á las 6 tarde.  
Salidas de Palma para Marsella: los sábados á las 12.  
Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: los miércoles á las 10 noche.  
Salidas de Ibiza para Palma: los domingos y viernes á las 10 noche.  
Salidas de Barcelona para Palma: los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.  
Salidas de Barcelona para Palma y Argel: los miércoles á las 6 y media tarde.

**Salidas de Barcelona para Ibiza y Palma** los domingos á las 12.  
**Salidas de Argel para Palma y Barcelona:** á las 5 tarde.  
**Salidas de Marsella para Palma, Ibiza y Alicante:** Los lunes á las 2.

**Diligencias correos**

Pueblos	Puntos de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx	Pelaires, 98	2 tde.	7 mna
S'Arrocaó			7
Capdellá	Santaçilia		8
Calviá	Santaçilia		8
Esporlas	p. del Olivar		9
Estaliments			6
Estalions			9
Bañalbuñar			9
Puigpouent			9
Valldeuosa, S. Miguel, 64			9
Deyá			9
Sóller	S. Miguel, 80		8
Buñola			8
Luchmayor, Banió, 6			8:30
Cantañy			8:30
Campos			8:30
Sanzellás	p. San Antonio		8:30
Sta. Eugenia			8:30
Felanitx	Mercedal, 13		6
Algaída			6
Montañri			6
Porteres			9

**GLOBOS AEROSTÁTICOS y farosillos venecianos**

Con gran variedad de formas y tamaños, propios para FIESTAS CAMPESINAS en verano ó puestas festivas en la Librería de Amengual y Muntaner, Calle de los Conquistadores, 30.

Medias y calcetines de algodón y de lana HECHOS A MAQUINA  
Calcetines desde 22 reales docena y Medias desde 33 reales docena  
Clases de gran duración  
**J. CAÑELLAS**  
Galle de Santo Domingo núm. 14.—PALMA

## Vapores Directos

Línea de las Antillas  
Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá el día 15 del corriente Mayo el vapor

**MARTÍN SAENZ**  
admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá directamente de este puerto el día 30 de Mayo el vapor

**CATALINA**  
Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica (ANTES A. FOLGH Y C.)

Línea de la América del Sur  
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 23 de Mayo el vapor

**ARGENTINO**  
Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Río Janeiro y Santos.

## Vapores Trast. cos de Pimillos Izquierdo y C.ª de Cadiz

Salidas fijas mensuales para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, hará su primer viaje el día 12 de Mayo, el nuevo y magnífico vapor de 7.500 toneladas

**BARCELONA**  
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas (Canarias).—Se admite carga para Rosario de Santa Fé y Puerto Madryn con trasbordo en Buenos Aires y también para Pernambuco, Bahía, Porto Alegre y demás puertos del Brasil con trasbordo en Río Janeiro.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas camarotes de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas **SAN JUAN, 20—PALMA**

**LA SOLIDEZ DEL CABELLO VILLENA**

Ha sido reconocida y aprobada por las mejores comisiones médicas del mundo, como el producto más eficaz é inofensivo contra la calvicie y enfermedades del cuero cabelludo. En 40 días de uso continuo, renace el cabello, barba, bigote y cejas, consiguiendo un gran desarrollo y evitando las canas. Evita la caída por abundante que sea á las primeras fricciones, desapareciendo la caspa, dolores de cabeza y curando en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores en ella radiquen, llevando un perfume de lo más selecto. Único producto en el mundo que garantizan sus resultados con la devolución de su importe. Pídase en todas las farmacias, droguerías, perfumerías y bazares.

Depositorio: Centro Farmacéutico

**EXPRESS UNIVERSAL**  
AGENTE EN PALMA  
**Lorenzo Oliart Iria**  
«Trasportes» á FORT FAIT de toda clase de MERCANCIAS desde Palma y Marsella ó Certe al interior de Francia, Italia, Suiza, Alemania y Austria, con conocimientos directos.  
«Pasajes» para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, y por Compagnie Generale Transatlantique, Boot-Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam Non. C. y Chargeurs Réunis, Amerika Linie, &c.  
**Marina, 62—Palma de Mallorca—Marina, 62**

**PRONTITUD**  
reserva y Economía  
Se facilitan capitales á préstamo hipotecario, compra y venta de fincas, y se gestiona el arreglo y cobro de censos y alquileres.  
R.º 26: «Agencia de Publicidad».—Luz, 21.

**INTERESA**  
a los que se ausentan  
El antiguo embelador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles.—Corresponsales á los principiaes puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis.  
**NO CONFUNDIRSE**  
SOLEDAZ NÚM. 18, (CARPINTERÍA)

**PLANS & PRAT**  
BARCELONA L. C.

Agentes y depositarios de los renombrados Tés y Conservas LIPTON LTD.  
Tés negros y verdes de la India, Ceylán y China, en cajas originales y envasados en latas y paqueta.  
Conservas, mostazas y carnes inglesas.  
Jamones del país (andorranos) y de York, crudos y cocidos.  
Cervezas inglesas de la casa J. y R. Tennent de Glasgow  
Clases: Pale-Ale-Stout (negra)-Pilsener (muy clara) y Munich (morena)  
Sidra Champagne marca El Guirrijo etc. etc.

Pídase tarifas y precios á **M. SERRA BENNASAR, Luz, 21—Palma**  
Tip. Litografía de Amengual y Muntaner